

Alte Drucke

Die funff Fra=||ge vom Sacrament des || Altars/ Mit einer Vorrede Jo=||han Pomers.|| Auch wie man die einfalti=||gen sol leren Beichten.||

Bugenhagen, Johannes Magdeburg, 1545

VD16 F 3295

Vorwort

Nutzungsbedingungen

Die Digitalisate des Francke-Portals sind urheberrechtlich geschützt. Sie dürfen für wissenschaftliche und private Zwecke heruntergeladen und ausgedruckt werden. Vorhandene Herkunftsbezeichnungen dürfen dabei nicht entfernt werden.

Eine kommerzielle oder institutionelle Nutzung oder Veröffentlichung dieser Inhalte ist ohne vorheriges schriftliches Einverständnis des Studienzentrums August Hermann Francke der Franckeschen Stiftungen nicht gestattet, das ggf. auf weitere Institutionen als Rechteinhaber verweist. Für die Veröffentlichung der Digitalisate können gemäß der Gebührenordnung der Franckeschen Stiftungen Entgelte erhoben werden. Zur Erteilung einer Veröffentlichungsgenehmigung wenden Sie sich bitte an die Leiterin des Studienzentrums, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

Terms of use

All digital documents of the Francke-Portal are protected by copyright. They may be downladed and printed only for non-commercial educational, research and private purposes. Attached provenance marks may not be removed.

Commercial or institutional use or publication of these digital documents in printed or digital form is not allowed without obtaining prior written permission by the Study Center August Hermann Francke of the Francke Foundations which can refer to other institutions as right holders. If digital documents are published, the Study Center is entitled to charge a fee in accordance with the scale of charges of the Francke Foundations.

For reproduction requests and permissions, please contact the head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckepi **HTN-in-bn2/de1g-by-in-a-3** transcept **HTN-in-bn2/de1g-by-in-bn2/de1g-by-in-a-3** transcept **HTN-in-bn2/de1g-by-in-a-3** transcept **HTN-in-bn2/de1g-by-in-bn2/de1g-by-in-bn2/de1g-by-in-bn2/de1g-by-in-bn2/de1g-by-in-bn2/de1g-by-in-bn2/de1g-by-in-bn2/de1g-by-in-bn2/de1g-by-in-bn2/de1g-by-in-bn2/de1g-by-in-bn2/de1g-by-in-bn2/de1g-by-in-bn2/de1g-by-in-bn2/de1g-by-in-bn2/de1g-by-in-bn2/de1g-by-in-bn2/de1g-by-in-bn2/de1g-by-in-bn2/de1g-by-in-bn2/de1g-by-in-bn2/de1g-by-in-bn2/de1g-by-in-bn2/de1g-by-in-bn2/de1g-by-in-bn2/de1g-by-in-bn2/de1g-by-in-bn2/de1g-by-in-bn2/de1g-by-in-bn2/de1g-by-in-bn2/de1g-by-in-bn2/de1g-by-in-bn2/de1g-by-in-bn2/de1g-by-in-bn2/de1g-by-in-bn2/de1g-by-in-bn2/de1g-by-in-bn2/de1g-by-in-bn2/de1g-by-in-bn2/de1g-by-in-bn2/de1g-by-in-bn2/de1g-by-in-bn2/de1g-by-in-bn2/de1g-by-in-bn2/de1g-by-in-bn2/de1g-by-in-bn2/de1g-by-in-bn2/de1g-by-in-bn2/de1g-by-in-bn2/de1g-by-in-bn2/de1g-by-in-bn2/de1g-by-in-bn2/de1g-by-in-bn2/de1g-by-in-bn2/de1g-by-in-bn2/de1g-by-in-bn2/de1g-by-in-bn2/de1g-by-in-**

Porrede.

A Elcher das Sacrament des Altars/ ben leib vnd bas blut Chrifit nemen oder empfahen wil / ber Tol auff Diefefunff fragen wiffen antwort su geben mit folden worten/ wie bernach geschriben ftebet/ ober mit andern worten/ wie ein ieglicher tan / daraus man verfteben tan feinen glauben/ Dann folche red pon wort 31 wort fordern wir von niemand/ fordern aber betentnus des glaubens/ bas wir nicht bas beilige Sacrament geben benen/ bie gar nichts wiffen / was das Sacrament fey/ond warzu es 318 mebranchen sey. Darumb fragen wir nie thes von benen/ bie wir wiffen/bas fie guten verstand haben, oder die sunft frey on unfer fragen jen glauben betennen. Die an bern aber fragen wir nicht alle zeit auff Diese weise/ wie hie geschrieben stehet/Son= ber einen also/ben andern anderst/barnach wir die leut in ihrem verstand geschickt seben .

य व

Diese

Diese fragen sind aber hie inn diese form beschrieben! das ein jeglicher wissen soll das er schüldig sey! solche stück und der gleichen zu wissen /wenn er zum Sacrament wil gehen! etc.

Die Erste Frage.

Warumb nimpstu das Sacrament! Antwort. Darumb/das ich ein miterbebin/ vnd gemeinschaffthabe mit Christo/ mit allen lieben Zeiligen/ vnd mit allen frommen Christen/sampt in zu leiden/zu sterbun/ vnd seing zu werden

Die Ander Frage.

Was gleubsti / oder was bekenntst bu/ das in diesem Sacrament sey? Und wort. Onter dem brod und wein/ ist alla der leib und das blue Christi/ Es ist aber nicht genug/das ichs weis/sonder ich mus auch gleuben / das mir mein Herr Christius/die zu einem gewissen sigel/zeichen/und Eestament geben hat.